

## Presse Nationale

### > Politique



#### Abobo : Les victimes de la crise encore dans la rue

Des victimes et parents de victimes de la crise postélectorale (2010-2011) sont à nouveau descendus dans la rue, le 30 janvier 2019 à Abobo. Ces manifestants disent être contre la mise en liberté de l'ex-Président Laurent Gbagbo et du leader de la galaxie patriotique, Charles Blé Goudé. Ils ont brandi des pancartes sur lesquelles on pouvait lire des slogans hostiles à la libération des deux prisonniers.



#### A propos de la démission de Guillaume Soro

Le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a indiqué que la sortie du Président Ouattara relative à la démission du président de l'Assemblée nationale, en février, était consécutive à l'annonce faite par ce dernier sur sa démission sur le site d'un organe de presse connu. « Le Président de la République n'a fait que reprendre les propos de Guillaume Soro. Il n'y a rien de plus », a-t-il confié, à l'issue du Conseil des ministres, le 30 janvier 2019 à Abidjan.



#### Retour d'exil : quatre ministres pro-Gbagbo de retour au bercail

Exilés au Ghana, 54 Ivoiriens dont quatre anciens ministres de Laurent Gbagbo, retournent au bercail aujourd'hui. Ce convoi organisé par le ministère des Affaires étrangères et le Haut-commissariat aux réfugiés (HCR), est attendu à Abidjan, aujourd'hui. Ces ex-ministres sont Emile Guiriéoulou, Lazare Koffi Koffi, Richard Kouamé Secré, Thomas N'guessan Yao et Angèle Gnonsoa.

### > Economie



#### vin « Château de France » et les liqueurs « Calao », « Lord Jack » et « Pastis de Marseille 45 » : Le ministre du Commerce rassure qu'il n'y aura aucun risque sanitaire lié à leur consommation

Les entreprises MIB et MIBEM, fabriquant le vin « Château de France » et les liqueurs « Calao », « Lord Jack » et « Pastis de Marseille 45 », ont mobilisé 250 millions FCFA, pour se conformer aux normes de salubrité et d'hygiène. Hier, le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, a constaté cette transformation en voyant des unités industrielles quasi-neuves. « Je peux vous affirmer et vous rassurer que des analyses ont clairement indiqué qu'il n'y avait aucun risque sanitaire lié à la consommation de ces produits. Ce qui est une bonne nouvelle pour les populations et l'ensemble des consommateurs », a-t-il déclaré.



#### Annexe fiscale 2019 au cœur d'un panel des experts comptables, aujourd'hui

L'ordre des experts comptables organise ce jeudi 31 janvier 2019, au siège de la CGECI au Plateau, un petit déjeuner sous forme de panel sur le thème : « Les nouvelles dispositions de la loi des finances pour la gestion de l'Etat au titre de l'année 2019 ».



#### DR Amédé Kouakou invité des « RDV du gouvernement », aujourd'hui

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, est l'invité, ce jeudi 31 janvier 2019, des « Rendez-vous du gouvernement ». Cette rencontre qui se tiendra à la Primature s'inscrit dans le cadre du plan de communication adopté pour promouvoir le Programme social du gouvernement (Ps Gov) 2019-2020.



#### Axe Tengrela-Boundiali : 45 tonnes de sucre prohibé saisies

Ce sont 45 tonnes de sucre prohibé d'origine brésilienne d'une valeur marchande de 75 millions de FCFA en provenance du Mali qui ont été saisies par la direction régionale des Douanes dans le Nord ivoirien, dans la nuit du 27 au 28 janvier 2019, à Zaguinasso (axe Tengrela-Boundiali).

## > Société



### Un séminaire gouvernemental le 4 février prochain

Le lundi 4 février prochain se tiendra, au Palais de la Présidence de la République au Plateau, le séminaire gouvernemental annuel sur le Programme d'Action prioritaire (PAP) 2019, sous la présidence du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara. A cette occasion, chaque ministre présentera son programme d'action prioritaire sectoriel conformément au Programme social du gouvernement (PS-GOUV) et aux grands axes stratégiques du gouvernement, à savoir le renforcement des institutions pour la paix et la bonne gouvernance, la transformation de l'économie, l'amélioration des conditions de vie, la promotion de la jeunesse et des femmes ainsi que l'émergence d'un Ivoirien nouveau.



### Lutte contre le paludisme en Afrique : le premier vaccin est là

Le premier vaccin antipaludique dénommé RTS, S/AS01 est disponible, selon l'Organisation mondiale de la Santé (OMS). L'information a été donnée au cours d'une conférence téléphonique faite, la semaine dernière, par le coordonnateur du programme Vaccination et mise au point des vaccins au bureau régional de l'OMS pour l'Afrique sis à Brazzaville, au Congo, Dr Richard Mihigo. Ce vaccin sera introduit dans une phase pilote au Ghana, Kenya et Malawi.

## Vu sur le Net

### > Politique



### Procès d'Alain Lobognon : Le gouvernement ivoirien "prend acte" du verdict de la Justice

Le gouvernement ivoirien a réagi, suite au verdict donné mardi par la justice. "Nous prenons acte, nous ne commentons pas les décisions de justice", a affirmé le porte-parole du gouvernement, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré, ce mercredi 30 janvier 2019. Il a poursuivi en précisant que "l'immunité parlementaire et les actes de flagrant délit sont véritablement à dissocier". Alain Lobognon a été condamné à une peine de 12 mois de prison, assortie d'une amende 300 000 FCFA. Son avocat annonce qu'il fait appel de cette décision de la justice.



### Recomposition de la CEI : Aimée Zébéyoux invite la société civile à resserrer les rangs

La secrétaire d'Etat auprès du garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, chargée des Droits de l'Homme, Aimée Zébéyoux, membre à la fois du gouvernement et de la société civile, donc interface idéale entre les deux parties, a engagé un dialogue direct permanent avec les plateformes et faitières de la société civile. Dans ce cadre, elle a échangé, hier 30 janvier, avec plusieurs ONG à son cabinet, à Abidjan. Il s'agissait pour Aimée Zébéyoux de les entretenir sur la demande du gouvernement à faire des propositions pour la reconstitution de la CEI. « Il faudrait qu'on ait un esprit d'écoute et qu'on n'aille pas en rangs dispersés », a-t-elle plaidé. Une invitation à éviter les passions et les postures braquées vis-à-vis du gouvernement.



### Manoeuvres militaires : Des hélicoptères dont des Mi 24 ont survolé la ville de Bouaké

Comme annoncé dans un communiqué de l'Etat-major des armées de Côte d'Ivoire, l'armée ivoirienne a effectué un exercice de simulation, le mardi 29 janvier 2019, dans la zone aéroportuaire de Bouaké. Pendant près de deux heures d'horloge, deux hélicoptères Mi 24 Tu-Vhr et Tu-Vhs, ont manœuvré à basse altitude dans la zone aéroportuaire, mais aussi à travers la ville. La présence de ces appareils militaires n'a pas surpris les populations qui ont gardé leur calme et vaqué tranquillement à leurs occupations.

## > Economie



### Le tracé de l'autoroute Bouaké -frontières Burkina et Mali au centre d'un atelier à Abidjan

Le tracé de l'autoroute Bouaké-frontière Burkina Faso et l'autoroute Bouaké-Frontière Mali est au centre d'un atelier qui s'est ouvert ce mercredi 30 janvier 2019 à Abidjan, à l'initiative de l'Agence de gestion des routes. Selon le directeur général adjoint de l'Ageroute, Yapo Calice, cet atelier vise à restituer les études préliminaires, afin de choisir les tracés optimaux qui vont permettre de partir de Bouaké jusqu'à la frontière du Mali et la frontière du Burkina Faso.

## > Société



### Entreprenariat jeunes en Côte d'Ivoire : Ce que proposent les états généraux de la jeunesse

« Entreprendre jeune et réussir : quelles clés ? ». C'est le thème d'un panel qui a eu lieu au cours des états Généraux de la jeunesse qui se sont tenus les 9, 10 et 11 janvier 2019 au Palais de la Culture de Treichville autour du thème principal « la jeunesse ivoirienne au centre du nouveau pacte social ». En proposant ce

thème, le ministère de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes, initiateur des états généraux de la jeunesse, veut positionner l'expérience entrepreneuriale comme un moyen sûr pour l'insertion professionnelle.



### Ports ivoiriens: Un "statut particulier" des dockers adopté par le gouvernement

Le gouvernement ivoirien a adopté, ce mercredi 30 janvier 2019 en Conseil des ministres, un "statut particulier" au profit des dockers. Le porte-parole du gouvernement, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré, explique que cette mesure "vise à améliorer les conditions de vie et de travail" de cette corporation. Ce statut va par ailleurs redéfinir les conditions d'accès à la profession de docker, les modalités d'embauche, de conclusion, d'exécution et de rupture des contrats de travail des dockers.



### Conseil des ministres : Création du Grand Abidjan Mobilité (GAM) pour réorganiser l'écosystème du transport dans le District d'Abidjan

Le Conseil des ministres du 30 janvier 2018 a adopté un décret portant création du Grand Abidjan Mobilité (GAM), une autorité administrative indépendante chargée de réorganiser l'écosystème du transport dans le District d'Abidjan. Cette autorité administrative indépendante va aussi édicter les différentes règles pour juguler les manquements constatés dans le domaine du transport, notamment les syndicats et gnammbros.

Agence de Presse

> Société



### Un nouveau cadre institutionnel pour soutenir la politique de restauration du couvert forestier

Le gouvernement a adopté en Conseil des ministres mercredi un projet de loi portant nouveau code forestier dans le cadre de sa politique de préservation de réhabilitation du couvert ivoirien menacé de disparition. La Côte d'Ivoire, en 50 ans, a perdu quelque ¾ de ses forêts, rappelle-t-on. Le gouvernement, face à la menace, déploie une politique de gestion durable et rationnelle des ressources forestières afin de ramener la couverture du territoire au-dessus du seuil international de 20%.



### 580 journalistes et 240 professionnels de la communication éligibles à la carte CIJP

Au total, 820 postulants à savoir 580 journalistes et 240 professionnels de la communication recevront leur Carte d'identité et de professionnel de la communication (CIJP) pour l'édition 2019, a annoncé le président de la Commission paritaire d'attribution de la CIJP, Abdoulaye Villard Sanogo. Parmi ces bénéficiaires, on compte 164 femmes, soit moins de 20% pour un nombre de demandes formulées estimé à 851.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.